

DIARIO DE ORENSE

REDACCION Y ADMINISTRACION: CALLE CARDENAL QUIROGA, NUMEROS 27-29, BAJO. TELEFONO 2260

CELEBRO SESION ORDINARIA LA COMISION PROVINCIAL DE LA MUTUALIDAD AGRARIA

En el día de ayer ha celebrado sesión ordinaria la comisión provincial de la Mutualidad Agraria presidida por su titular don Ricardo Martín Esperanza, y con la asistencia de los vocales que la componen.

En el curso de la misma, el director provincial de la Mutualidad, don Juan Montero y Botana, presentó propuestas para aprobación y delegación de las modificaciones efectuadas desde la última reunión en los censos de mutualistas de la provincia.

Estas se descomponen en mil setecientos sesenta y dos años y mil treinta y una bajas, habiéndose denegado veintitrés solicitudes inclusión por diversas causas.

También a propuesta del director provincial de la Mutualidad, fueron aprobados cinco expedientes de nulidad: trescientos ochenta y siete de pensión de vejez; uno de jubilación y veinticuatro de invalidez, siendo denegados sesenta y cuatro correspondientes a las prestaciones ya citadas.

Asimismo se resolvieron recursos de reposición presentados por cinco mutualistas.

La comisión quedó enterada de la recaudación de cuotas obtenidas durante el mes de enero último, que asciende a 2.030.545,20 pesetas, así como de los pagos efectuados durante el mismo período, que totalizan la cantidad de 12.395.362,15 pesetas.

Por último, se estudiaron diversos problemas planteados a la Mutualidad en esta provincia, con motivo de las rectificaciones que se originan en los correspondientes censos.

Losada

Hoy, 5,15 - 7,30 - 10,30
Sensacional Estreno

Jean MARAIS
Sylvie VARTAN
Danielle DARRIEUX

PATATA

La comedia más divertida del año!
Mayores de 18 años

XESTEIRA

HOY desde las 5 tarde
Programa doble - Sesión continua

Sean CONNERY en

AGENTE 007 CONTRA el Dr. NO

Félix MARTIN en

EL SANTO CONTRA LOS GANGSTERS

Un programa pletórico de aventuras y emociones

Mayores de 18 años

MARY

Hoy, 5,15 - 7,30 - 10,30
Estreno

LADRON EN SU PROPIA CASA

Peter Alexandre
Vivi Bagh

(A. todos los públicos)

Teatro PRINCIPAL

Hoy, 5,15 - 7,30 - 10,30
Día familiar

EXTRAÑA MISION

Norman Wisdom
Alfred Marks
Susana York

(A. mayores de 16 años)

AVENIDA

Hoy, 5,15 - 7,30 - 10,30
Divertido estreno

WISKY y WODKA

Estamancolor
PILI y MILI

(A. mayores de 14 años)

Educación nacional CONVOCATORIA CONCURSO GENERAL DE TRASLADOS

Se pone en conocimiento de los maestros nacionales que deseen tomar parte en el actual Concurso General de Traslados, que el plazo para solicitar en el mismo finaliza el día 14 de marzo próximo.

Asimismo se recuerda que tendrán que ir con carácter forzoso todos los maestros procedentes de Escuelas suprimidas, reintegrados, sancionados y en general todos los que regenten Escuela en propiedad provisional cualquiera que sea las oposiciones de que procedan.

No podrán tomar parte en este Concurso los maestros y maestras de la Promoción de 1965, por no disponer de vacantes para los mismos.

Documentos que deben presentar los solicitantes:

Los opositores de 1961, 1963 y 1964 que regenten Escuela en propiedad provisional, solamente necesitarán instancia y ficha.

Los restantes que soliciten por el turno voluntario, además de la instancia y la ficha presentarán la hoja de servicios ya certificada y puntuada por esta Delegación.

Los que soliciten por el turno de consortes, deberán acompañar además de los documentos anteriores, los que figuran en el tablón de anuncios de esta Delegación, acreditativos de poder acceder a este turno.

Se advierte que las fichas que tienen que presentar las maestras serán de color rosa y los varones azul.

Las instancias se reintegrarán con política de tres pesetas del Estado y diez pesetas de la Mutualidad.

Forma de solicitar:

Las vacantes que pidan en el concurso deberán designarse necesariamente en alguna de las formas que se expresan en los siguientes apartados:

a) Peticion de localidades concretas y determinadas, hasta un número máximo de setenta y cinco.

b) Peticion genérica y global, haciendo constar que se solicitan todas las vacantes existentes en capital de provincia.

c) Peticion genérica y global haciendo constar que se solicitan todas las vacantes existentes en localidades de más de 10.000 habitantes.

d) Peticion de destino en una provincia determinada. Se podrá señalar hasta cinco provincias por el orden de preferencia deseado.

Las formas de solicitar enunciadas en los cuatro apartados anteriores podrán utilizarse aislada o simultáneamente, según interese al concursante, y cuando se emplee más de una serán atendidas por el orden con que se hayan consignado en la instancia.

NOTA ACLARATORIA

Se advierte que en la relación de vacantes para proveer en el actual Concurso de Traslado se eliminan las Escuelas de Maestros de Barjacobá y Forcas en el Ayuntamiento de Parada del Sil por supresión y la de Riboo, en Cenlle por ser de Patronato.

Asimismo se incluye la de niños en Casardeita, en Ramiranes, para maestros.

CITACIONES

Se pone en conocimiento de don Luis Ernesto Otero Rodríguez, que debe pasar por la Delegación, a recoger un documento que le interesa.

Y de doña Francisca Rúa Rúa, María Luisa Gómez Cid, Elena Sarria Rollón, Manuela González Lage, Milagros Iglesias Vieira, Elena Ledo Enriquez y María del Carmen Mouré Ciborra, pasen con urgencia por la Delegación con el D. N. I.

EL SANTO ANGEL DE LA GUARDA

El martes, 1 de marzo, se conmemora la festividad del Santo Ángel de la Guarda, patrón de la Policía gubernativa.

A las doce de la mañana, se celebrará una misa en la iglesia conventual de los padres Franciscanos y seguidamente un vino español en un restaurante céntrico.

ASILO DE ANCIANOS Y DONATIVOS

ASILO DE ANCIANOS Y SUBVENCIONES

Como todos los años vamos a hacer un resumen de las subvenciones conseguidas y de los donativos en que intervine como mediador. Nada más agradable que dedicar un recuerdo de gratitud a las personas que han aportado sus desvelos, su entusiasmo y su dinero para esta gran obra de auxiliar a los caídos.

Vamos a empezar por la más importante, no solo en la parte material, sino también por las grandes dificultades que hubo que vencer para conseguirla y lograda únicamente por un gran tesón, hombría de bien y un corazón abierto a todo lo noble. Me estoy refiriendo a la actuación del Excmo. señor don José María López Ramón, gobernador civil de la provincia. Un amigo suyo y también del Asilo me había hablado muchas veces de la preocupación que el gobernador sentía por el bienestar de los viejos, pero el arbitrar dinero para ello no era cosa fácil, estudiaba soluciones que al fin rechazaba por poco viables. Pensó en la Diputación, cuyo presidente, el Marqués de Alta Gracia, siempre dispuesto a preocuparse del desvalido (en el Asilo se le conoce por la subvención de «el pan nuestro de cada día»). Convocaron una reunión de la Corporación Provincial en la que se expuso la difícil situación económica de los Asilos de Ancianos, proponiendo una fórmula de ayuda, ya que las ocho pesetas por anciano asignadas era insuficiente, acordando elevar a 15 pesetas diarias las estancias de los acogidos por la Diputación en los Asilos de Orense y Verín, a partir del primero de enero de 1966 y conceder al Asilo de Orense una ayuda económica por el año de 1965. La diferencia de 8 a 15 pesetas por estancia de los 50 ancianos de Orense, se eleva a la importante cantidad de pesetas mensuales 10.500.

Hace años el Ayuntamiento de Orense subvencionaba al Asilo con 6.000 pesetas anuales, con súplidas y peticiones se logró que en sucesivas etapas se aumentara esa cantidad hasta 75.000 pesetas, pero hace tiempo que el Ayuntamiento no las hace efectivas, dejando perplejos y contristados a las Hermanitas y ancianos que creían que esa cantidad era intocable, el desequilibrio económico y la desilusión fueron enormes.

El Ilmo. señor don David Ferrer Garrido, alcalde presidente, en sus visitas a aquella residencia se lamenta amargamente de no poder hacer efectiva dicha cantidad por deficiencia económica del Ayuntamiento, ofreciendo una cantidad sin determinar en breve plazo. Quizás el sinsabor que le produce el no poder cumplir con lo acordado, hace que sus visitas a aquel establecimiento sean cada vez más frecuentes y no dudamos ha de encontrar la fórmula para no defraudar a aquellos infelices que con tanto cariño lo reciben.

Donativos: un donante, cumpliendo la última voluntad de su hermano, 100.000 pesetas. Don José G. Saenz Diez, desde Vigo, 5.000. Don Celso García Varela, 5.000. Señorita Teresa Vázquez Cid 2.000. Don José Luis Outeiriro, 100. Don Cesar Fernández Terrado, 500. Don Marcial Fernández Terrado, desde Las Palmas, 100. Señorita Marina Rodríguez Moreira, 500. Don Pedro Rodríguez Rodríguez, 350. Don Manuel Martínez Gutiérrez, 100. Don Luis Rodríguez, 100. Un orensano, residente en La Coruña, 3.000. Don Manuel Cid, desde Madrid, 1.000. Don Melchor R. Courel, desde Madrid, 1.000. Doña Natalia Gallego de Urizar, desde Madrid, 100. Don Idefonso Santalices, 1.000.

En un plazo de seis meses se han recibido unas 60 peticiones de ancianos que desean ingresar. Mientras no se habilite espacio para ellos la sociedad no habrá cumplido con su deber.

José Gallego

SUCESOS

EFEECTO DE LAS LLUVIAS

A consecuencia de las lluvias, se derrubó parte de una casa que se hallaba deshabitada, en el pueblo de Villar de Barrio, propiedad de Guadalupe Dopazos. Los daños fueron valorados en 12.000 pts.

CAIDA

En la Cruz Roja fue asistido el niño de 5 años, Manuel Sotelo Iglesias, el que presentaba heridas inciso contusas en región nasal, ocasionadas en caída.

Gobierno Civil

Se ha facilitado a la Prensa, en el Gobierno Civil, la siguiente nota:

«Por tener que atender a reuniones y actos inaplazables, quedan suspendidas las visitas al Gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, don José María López Ramón, el sábado día 26 de febrero.»

CANGAS

UN NUEVO EXITO DEL CENTRO RECREATIVO



Grupo de niños premiados en el festival infantil del Centro Recreativo.

(De nuestro corresponsal, S. Barreiro).

Como habíamos anunciado se han celebrado en esta villa las «Fiestas de Primavera». Merecen destacada mención los festivales del Centro Recreativo Cultural, que siguiendo una línea de superación, ha organizado con pleno éxito la directiva que preside don Valentín González García.

Los valiosos premios del festival de trajes, para hijos de socios, han sido concedidos por el siguiente orden: primero de niños, a Angel Santos Graña, vestido de «hombre rana»; segundo, a José Luis Covelo, vestido de «doctor»; y los de niñas, primero, a Julia Iglesias Mariño, vestida

de «esquiadora» y segundo a María Victoria Camiña, vestida de «reina por un día». Todos los niños y niñas concursantes fueron obsequiados con paquetes de golosinas.

Felicitemos a la directiva del Centro Recreativo y Cultural por este nuevo éxito, que marca un hito en su acertada actuación.

LA BIBLIOTECA ESCOLAR

En el grupo escolar de esta villa, se ha recibido un valioso lote de ciento treinta y dos volúmenes donados por la Dirección General de Enseñanza Primaria que viene a engrasar la biblioteca que funciona en dicho centro.

LALIN

(De nuestro corresponsal, Fernández Crespo.)

ANTE EL DEPORTIVO-CELTA Ante el anunciado encuentro futbolístico que el próximo domingo se celebrará en el estadio Riazor, de La Coruña, entre los dos eternos rivales regionales y aspirantes al ascenso a Primera División, Deportivo y Celta.

La Peña celtista de la villa organiza una excursión a la bella ciudad herculina, al objeto de alentar a los jugadores celestes.

El viaje se efectuará en autobús, teniendo noticias de que serán muchos los aficionados que

efectuarán el indicado desplazamiento.

Desde estas páginas felicitamos a la directiva de la Peña Celtista por la actividad que viene desplegando en el terreno deportivo.

DE SOCIEDAD

Hemos tenido el gusto de saludar en esta villa, en visita a sus familiares, al ingeniero jefe de Obras del Puerto de Pontevedra, don Francisco Gómez Sanz.

—De Bilbao y con el mismo objeto, a don Mario Onzain Urbiaga.

—Regreso de Barcelona, tras una estancia en aquella capital, nuestro buen amigo, don Jesús Campos Fernández.

—De Palencia, saludamos a nuestro buen amigo don Luis Arriba González y señora. Les deseamos grata estancia entre nosotros.

DE PESCA

Ante la inminente apertura de la temporada de pesca, que se llevará a cabo a primeros de marzo, son muchos los aficionados de la villa que han dado comienzo a la preparación de los utensilios necesarios para la práctica de este deporte.

Por de pronto, puede decirse que es un tema que está a la orden del día en diversos corrillos de Lalin; no en balde la capital del Deza cuenta con un buen número de aficionados al deporte de la caña.

SIGUEN LAS LLUVIAS

Y con gran intensidad por cierto, ve que si mal no recordamos venimos soportando las mismas desde el mes de noviembre. Además no son simples lloviznas, sino aguaceros que constantemente y de forma inintermittente caen fuertemente.

El caudal de los ríos ha crecido considerablemente, y algunos de ellos se han salido de su cauce.

PUENTE - CALDELAS

(De nuestro corresponsal, Manuel Peleteiro Otero)

EXITO EN EL BAILE DE LAS CAMELIAS

Como hemos anunciado en estas columnas, el lunes se ha celebrado en nuestra primera sociedad, que tan dignamente preside don Camilo Pérez Piñero, el baile de las Camelias. Los salones del Liceo Casino se hallaban engalanados con la flor de las Rias Bajas. Numerosas personas de la villa y de distintos puntos de la comarca asistieron a dicho baile, en el que se lucieron disfraces de gran calidad.

Obtuvieron el primer premio en el concurso de disfraces «Las pascantinas», galardón que recayó en las simpáticas señoritas María del Carmen Cabrita Garrido y María del Pilar Mariño Moreira.

Descamos desde estas columnas, felicitar a la dinámica directiva del Liceo Casino por el triunfo obtenido en este baile, así como durante la celebración del baile de disfraces de niños, en el que fueron nota destacada atenciones tan significativas como «Hay que irlo» y «Riazor, la esperanza de los celtistas de la villa».

GOYAN

(De nuestro corresponsal, J. O. G.) OTRO EXITO DE XOAN PINEIRO

Puede calificarse de extraordinario el interés despertado en Pontevedra por el escultor de Goyan, Xoan Piñero, al exponer algunas de sus más recientes obras en el Ateneo, las cuales habían sido exhibidas recientemente al público de Vigo en la sala de la Caja de Ahorros.

A la clausura de esta exposición que es la primera que Xoan Piñero realiza en Pontevedra, estuvieron presentes el gobernador civil, el alcalde de la ciudad, presidente de la Diputación, y otras relevantes personalidades de la vida artística y cultural, quienes hicieron del escultor los más calidos elogios.

Esta clausura finalizó con un animado coloquio entre las citadas personalidades y el artista, durante el cual éste puso de relieve el actual momento ascendente de nuestro arte regional, y expuso la amplitud de sus planes para el futuro.

Las esculturas de Xoan Piñero, todas ellas de indiscutible valor, pasaron al Museo de Pontevedra en calidad de depósito, por deseo del Gobernador, Sr. Encinas Diéguez, y del alcalde Sr. Filgueira Valverde.

Unimos nuestra felicitación, sincera y cordial, a las muchas que Xoan Piñero ha recibido en la capital por este nuevo éxito, que es otro de la serie de los alcanzados allí donde su obra hace acto de presencia.

BODAS DE ORO DEL CENTRO GOYANES

Con motivo de celebrarse el cincuentenario de su fundación, la sociedad de esta villa «Centro goyanés», tiene organizados una serie de actos consistentes en conferencias culturales y una exposición de algunas de las obras de Fernández, Piñero, Pousa y Picallo.

El pasado domingo disertó sobre el tema «Norteamérica 1965» el director del Instituto de Seguros de Enseñanza de Vigo, don Luis Curriel Curriel, que tuvo una acertada actuación, por lo que fue muy aplaudido.

Para el próximo sábado está anunciada otra conferencia, a cargo de don José María Castroviejo, que hablará sobre «El padre Mito; biografía de un gran río».

